
 

 

 
 

 

[Name Verpflichteter]  

[Anschrift Verpflichteter] 

 
 
 
  
 
            
 

Vertraulichkeitsverpflichtung und Verwertungsverbot 
 
 
1. Hiermit verpflichtet sich [Name Verpflichteter] ("Verpflichteter") ausdrücklich, über alle ihm 

im Zusammenhang mit seiner Tätigkeit bei der oder für die Erich Rohde GmbH bekannt gewordenen 

Informationen jedweder Art und in jedweder Form (nachfolgend "Informationen" genannt) 

absolutes Stillschweigen zu bewahren und diese in keiner Weise ganz oder teilweise Dritten 

weiterzugeben oder sonst zugänglich zu machen (Vertraulichkeitsverpflichtung) und sie auch nicht 

für andere Zwecke als ausschließlich die Förderung der Geschäftstätigkeit der Erich Rohde GmbH in 

Absprache mit der Erich Rohde GmbH, insbesondere nicht für Zwecke jedweder Art oder Natur vom 

Verpflichteten selbst oder irgendwelchen Dritten, zu verwerten (Verwertungsverbot). Dies gilt 

insbesondere für Informationen über [bitte ergänzen]. 

Informationen sind dabei insbesondere, aber nicht nur, alle durch den Verpflichteten  bei seiner 

Tätigkeit bei der oder für die Erich Rohde GmbH gewonnenen Kenntnisse und Erfahrungen jedweder 

Art und Form, alle Informationen und Unterlagen über die Erich Rohde GmbH oder ihre Lieferanten 

oder sonstigen Geschäftspartner, ihre Geschäftstätigkeit, ihre Geschäftsbeziehungen, einzelne 

Geschäftsvorgänge, sämtliche Struktur- und betriebswirtschaftlichen Daten oder sonstige 

wirtschaftlichen Verhältnisse und Produkte. Die Erich Rohde GmbH und der Verpflichtete  sind sich 

darüber einig, dass es sich hierbei vollumfänglich um der Vertraulichkeit unterliegende 

Informationen handelt, die Betriebs- und Geschäftsgeheimnisse der Erich Rohde GmbH darstellen 

und von dieser Vertraulichkeitsverpflichtung und diesem Verwertungsverbot erfasst werden. 

Eine Weitergabe oder sonstige Zugänglichmachung an jedwede andere Dritte ist nur zulässig nach (1) 

Abgabe einer Verpflichtungserklärung durch den Dritten gegenüber der Erich Rohde GmbH, die 

dieser Vertraulichkeitsverpflichtung und diesem Verwertungsverbot, einschließlich der 

nachfolgenden Regelungen, vollumfänglich entspricht, und (2) vorheriger schriftlicher Zustimmung 

der Erich Rohde GmbH zu der Weitergabe oder sonstigen Zugänglichmachung an diesen anderen 

Dritten. Die Zustimmung steht im freien Ermessen der Erich Rohde GmbH. 

Die Verpflichtung zur Geheimhaltung und Nichtweitergabe findet nicht auf Informationen 

Anwendung, die nachweislich bereits im Zeitpunkt der Kenntnisnahme oder sonstigen Erlangung 

durch den Verpflichteten allgemein bekannt sind, nach der Kenntnisnahme allgemein bekannt 



 

 

werden ab diesem Zeitpunkt, oder die dem Verpflichteten nachweislich ausdrücklich durch die Erich 

Rohde GmbH auf nicht vertraulicher Basis zur Verfügung gestellt wurden oder werden. 

2. Der Verpflichtete verpflichtet sich hiermit ausdrücklich, alle schriftlichen Unterlagen und 
elektronischen Informationen, insbesondere E-Mails und elektronische Dateien, die ihm im Rahmen 
seiner Tätigkeit bei oder für die Erich Rohde GmbH zugänglich gemacht werden bzw. worden sind, 
sorgfältig zu behandeln und sicher gegen Kenntnisnahme durch Dritte geschützt aufzubewahren. 
 
3. Der Verpflichtete verpflichtet sich, auf schriftliche Anforderung der Erich Rohde GmbH 
sämtliche ihm überlassenen Unterlagen im Zusammenhang mit der Erich Rohde GmbH, Daten oder 
Datenträger sowie sämtliche Kopien oder Teile hiervon oder sonstige gespeicherten Informationen, 
an die Erich Rohde GmbH zurückzugeben oder zu zerstören und Erich Rohde GmbH die Zerstörung 
schriftlich zu bestätigen. 
 
4. Im Falle jedes Verstoßes gegen die vorstehenden Verpflichtungen ist der Verpflichtete zur 
Zahlung einer Vertragsstrafe in Höhe von EUR 10.000,00 an die Erich Rohde GmbH verpflichtet. Jede 
Zuwiderhandlung stellt einen selbständigen Verstoß dar (Ausschluss des 
Fortsetzungszusammenhangs). Die Geltendmachung darüber hinausgehender Unterlassungs- und 
Schadensersatzansprüche durch die Erich Rohde GmbH bleibt hiervon unberührt. Die Vertragsstrafe 
ist auf Schadensersatzansprüche anzurechnen. 
 
5. Der Verpflichtete verpflichtet sich zudem ausdrücklich, die Geschäftsführung der Erich Rohde 
GmbH zu unterrichten, falls er Kenntnis von Bestrebungen, Versuchen usw. erhält, die darauf 
gerichtet sind, unrechtmäßig in den Besitz von Betriebs- oder Geschäftsgeheimnissen der Erich 
Rohde GmbH zu gelangen. 
 
Diese Erklärung unterliegt dem Recht der Bundesrepublik Deutschland. 
Für sämtliche Streitigkeiten nach dieser Erklärung ist ausschließlicher Gerichtsstand Schwalmstadt. 
 
 
 
Schwalmstadt, [Datum]  
 
Erich Rohde GmbH 
 
 
 
Oliver Kraxner   Eckhard Grüne    
 
_____________________________________________________________________ 
 
Ich/Wir bin/sind mit dem Vorstehenden einverstanden und verpflichte(n) mich/uns 
dementsprechend:  
 
[Ort, Datum Verpflichteter] 
 
[Name Verpflichteter] 
 
 
 
[Unterschrift Verpflichteter] 
 



 

 

 
[Name Obliged Person] 
[Address Obliged Person] 
 
 
Confidentiality Obligation and Prohibition of Exploitation 
 
1. Herewith [Name Obliged Person] (hereafter „Person Obliged“) explicitly agrees (1) to keep 

fully confidential all information of whatever nature and in whatever form knowledge of 
which is received in connection with the activity at or for Erich Rohde GmbH (hereafter 
„Information“) and not to forward or otherwise disclose such information in any way, 
neither in full nor in part, to any third party („Confidentiality Obligation“) as wall as (2) not 
to use such Information for purposes other than the promotion of the business activity of 
Erich Rohde GmbH in coordination and with the consent of Erich Rohde GmbH, in particular 
not for purposes of whatever kind or nature of the Obliged Person or any third parties 
(„Prohibition of Exploitation“). This applies in particular to Information on [please amend]. 

 
The Information includes in particular, but not limited to, all knowledge and experience 
gained by the Person Obliged during the activity at or for Erich Rohde GmbH of whatever 
kind or form, all information and documentation on Erich Rohde GmbH and its suppliers or 
other business partners, its business activities, its business relationships, specific business 
transactions, all its structural and business data and its other economic circumstances and its 
products. Erich Rohde GmbH and the Person Obliged agree that all such Information is 
subject to full confidentiality, constitutes business secrets of Erich Rohde GmbH and is 
covered by this Confidentiality Obligation and Prohibition of Exploitation. 
 
A forwarding or other disclosure towards any third party is only permitted after (1) the third 
party has issued a declaration towards Erich Rohde GmbH which is comparable to this 
Confidentiality Obligation and this Prohibition of Exploitation in all respects, including the 
following provisions below, and (2) prior written approval by Erich Rohde GmbH to the 
forwarding or other disclosure to this third party. The granting of approval is at the full 
discretion of Erich Rohde GmbH. 
 
The Confidentiality Obligation does not apply to Information which is proven to be part of the 
public domain already at the point in time the knowledge of this Information is received by 
the Obliged Person, or becomes part of the public domain after receipt of knowledge thereof 
by the Obliged Person, or which has been or will be forwarded to the Obliged Person by Erich 
Rohde GmbH on an explicit and documented non-confidentiality basis. 
 

2. The Obliged Person herewith explicitly agrees to handle with care and keep safe and 
protected against disclosure to third parties all written documentation and electronic 
information, in particular e-mails and electronic files, access to which is or will be gained by 
the Obliged Person in the course of the activity at or for Erich Rohde GmbH. 

 
3. The Person Obliged shall upon written request by Erich Rohde GmbH give back or destroy 

and confirm in written form the destruction to Erich Rohde GmbH of all documentation 
received in connection with Erich Rohde GmbH, data or data storage devices as well as all 
copies or parts thereof or other stored Information. 
 

4. The Person Obliged shall pay to Erich Rohde GmbH with respect to each violation of the 
aforementioned obligations a contractual penalty in the amount of EUR 10,000.00. Each 
violation shall constitute a separate violation and trigger a contractual penalty (excluding the 



 

 

defense of continued or repeated breach). The enforcement of claims for injunctive relief 
and damages by Erich Rohde GmbH is not affected by this. The penalty for breach of contract 
is to be offset against the claim for damages. 
 

5. The Person Obliged shall furthermore inform the management of Erich Rohde GmbH if he 
receives information of intentions, attempts, etc., which are direct at illegally gain access to 
business secrets of Erich Rohde GmbH. 
 

This declaration is subject to German law. 
The legal venue for all disputes arising here from shall be Schwalmstadt, Germany. 
 
 
Schwalmstadt, [Date] 
 
Erich Rohde GmbH 
 
 
 
Oliver Kraxner   Eckhard Grüne    
 
______________________________________________________________________________ 
 
I/We agree to the above and shall be bound by the above accordingly: 
 
[Place/Date Person Obliged] 
[Name Person Obliged] 
 
 
 
 
[Signature Person Obliged] 


